

やんばうあ～ねっと2015年10月 第33号

ないよう
内 容

だい かいふいーるどとりっぷあいえるぴーかいさい
第 11 回 フィールドトリップ I L P 開 催 !

じりつせいかつせんたーそだんいんむ けんしゅう
自立 生 活 センター相 談 貢 向け 研 修

みやこじま ぱりあふりーふいつしんぐ ちようせん
宮 古 島 でバリアフリーフィッシングに 挑 戦 し ま し た

第11回フィールドトリップI P開催!

がつ にち ど ことし おこな
9月 5日 (土) に今年も 行 いまし

なつこうれい ふいーるどとりっぷあいえる
た! 夏 恒 例 「フィールドトリップ I L

ぴー P 」!! ! 126 名も 参加者が 集 まつ

いべんとかいさいとうじつ か
てくれました~。イベント開 催 当 日 は、カ

んかんで ふいーるどとりっぷびより
シカン照りでまさに フィールドトリップ日 和 !

いべんと ふいーるどとりっぷあいえるぴー
このイベント「フィールドトリップ I L P 」

かいすいよく ちぎよ ほうりゅう
は、海 水 浴 や稚魚の放 流 、

ばーべきゅー れくりえーしょん たの
B B Q にレクリエーションといった 楽 し み



かいすいよく
海水浴



ちぎよ ほうりゅう
稚魚の放 流

の場から、障害をもつていても交流を深め、社会参加の楽しさや喜びと共に体感し、人間関係の構築をもち共生社会の実現を目指すことを目的としています。



午前中はチアボートやクリアボートを

つかちぎよほうりゆうかいすいよくを使って稚魚の放流と海水浴を

おこなすいりくりょうようくるまち行いました。水陸両用車いすのチ

えあぼーとだいかつやくことしエアポートが大活躍したおかげで今年も

ひとうみはいできたくさんの人海に入ることが出来ました。

午後はB.B.Qをしたりスイカ割りをした

ことしすいかわしうこうかりしました。今年のスイカ割りは、趣向を変

こうれいしゃぎじたいけんきっとそうちやくえて高齢者疑似体験キットを装着

しようひとせかいたいし障がいのある人たちの世界を体



かんおこなじやはないさむばんじ感じてもらしながら行いました。また、謝花勇さんをはじめとするバンド、

こんすたんとぐろーまねきょくえんそうかれかなおんがくConstant Growthを招いて、曲を演奏していただき、彼らの奏でるやさしい音楽に

よさいごぜんいんくりーんかつどうおこなしょこうこうえんない酔いしました。最後に全員でクリーン活動を行ない、使用させていただいた公園内

ことしおおかたがたたのじかんきょうゆうできをきれいにしました。こうして今年も多くの方々と、楽しい時間を共有することが出来

きました (*^▽^*) 有 意 義 な 時 間 を 過 ご す こ と が 出 来 た の も、 参 加 し て く れ た 皆 さ ん、
きょうりょく くだ だ す きん お き な わ え り あ き ぎ よ う だ ん み な とうじつ さ ま ざ ま ば
協 力 し て 下 さ っ た ダ ス キン 沖 繩 エ リ ア 企 業 団 の 皆 さ ん や、 当 日 に 様 々 な 場
めん さ ぼーと か た が た み な さ ま ち から こ ん かい せ い こ う お さ
面 で サ ポ ー ト し て く れ た 方 々 の お か げ で す。 皆 様 の 力 で 今 回 も 成 功 の う ち に 収 め
でき
る こ と が 出 来 ま し た。

あ り が と う ござ い ま し た ☆

さん か み な と ど か ん そ う し ょ う か い
参 加 し て く れ た 皆 さ ん か ら 届 い た 感 想 を ご 紹 介 し ま し す !

し め ん つ ご う じ ょ う い ち ふ ば っ す い
※ 紙 面 の 都 合 上 一 部 抜 粋 さ せ て い た だ き ま し た。 あ ら か じ り よ う し ょ う
予 め ご 了 承 く だ さ い。。。

し ょ う き ょ う り ょ く ひ と た ち う み は い
☆ 障 が い が あ つ て も 協 力 す る 人 達 が い つ ぱ い い た の で 海 も 入 れ、 い ろ ん な こ と も で き て
せ い こ う お も ち え あ ぼーと の き ん ち ょ う う み は い き も ゆ ら
成 功 で 終 わ つ た と 思 う。 チ ェ ア ボ ー ト に 乗 つ て 繁 張 し た が、 海 に 入 る と い い 気 持 ち で ユ ラ
ゆ ら
ユ ラ ね む り そ う に な つ た。

(ていー けー
T · K)

ち え あ ぼーと は じ の た の ば ー べ き ゆ ー に く
☆ チ ェ ア ボ ー ト に 初 め て 乗 つ て 楽 し か つ た。 B B Q も 肉 が や わ ら か く と て も お い し か つ た。

おおぜい さ ん か し ゃ ふ ん い き じ かい き かい ぜ ひ さ ん か
大 勢 の 参 加 者 が い て、 い い 雾 囲 気 だ つ た。 次 回 も 機 会 が あ れ ば 是 非 参 加 し た い です
(^ω^)

(わい・えす)

くりあーかやつく はじ の ひとり おーる なみ お いつしょ
☆クリアーカヤックに初めて乗ったのですが、一人のオールでは波に押されるけど、一緒に
の にん いき あ なん すす きし もど ひやひや
乗った3人が息を合わせてこげば、何とか進んで岸に戻ってこれました。ヒヤヒヤしました
が、楽しかったです。会場の雰囲気は良く、また参加したいと思いました。

(ていー・えいち)

ことし かいすいよく てつだ ばーべきゅー はいぜん れくりえーしょん わ
☆今年は海水浴のお手伝いや、B B Q の配膳、レクリエーションのすいか割りで
すいか き みな くば ひと せつ きかい いただ たの きも
は、スイカを切って皆に配りました。たくさんの人と接する機会を頂き楽しく気持ちも
りふれっしゅ
リフレッシュできました。

(わい・わい)

とも たの いつしょ うみ はい ばーべきゅー おい すいかわ さかな の
☆共に楽しんで、一緒に海に入り、バーベキューも美味しいいただき、スイカ割りや魚の
ほうりゅう らいぶ いべんと も さんかしゃ こころ あらわ さいこう てん
放流、ライブ、イベントも盛りだくさんで、参加者の心を現すかのような最高の天
き さいこう えがお たの ふいーるどとりっぷさいこう
気、そして最高の笑顔！やっぱり楽しいフィールドトリップ最高！

(エー・エイチ)

☆肉もおいしくお腹いっぱい食べて、みんな楽しそうにレクに参加していて、回数を重ねるごとに参加者も増えてきています。毎年楽しみにしています。

(エヌ・エム)

☆前回も今回も注意し続けてケガなどせぬよう、させぬようと気を配り続けました。
B B Q の当番から、稚魚の放流など色々経験ができた良かったです。次もケガなく終えれるようにしていきたいです。

(エーワン・ジー)

☆海水浴や稚魚の放流など、障害者の方達も楽しんでいるので、とても雰囲気は最高だと思います。準備などは大変ですが、又来年も開催出来るようにみんなで頑張っていきましょう。

(エス・エイ)

☆みんなと交 流 できて良かった。海に入 れて良かった。B B Q もみんなとワイワイしな
がら楽 しく食べれて良かった。ライブもとっても良かった。掃除もみんなでできて良かった。去
年、できなかつたこともできて良かった。来 年も樂 しみたい。私 も来 年は、出来ること
があればお手 伝 いがしたい。

(K · A)

ほか おお きちょう いけん かんそう みな こえ
他 にも 多くの貴 重 なご意 見 やご感 想 をいただきました。皆 さんからいただいた声を
はげ ひびがんば まい あらた みな かんしゃもう あげ
励 みに日々 頑 張って参ります！ 改 めまして 皆 さんに感 謝 申し上 げます☆

自立生活センター相談員向け研修

がつ にち にち かかん じりつせいかつ
9月15日、16日の2日間にわたり自立生活

せんたーいるか かい じりつせいかつせんたー そだんいんむ
センターイルカの2階で自立生活センターの相談員向け

けんしゅうかい かいさい
研修会が開催されました。

けんしゅうかい しーあいえる しょくいん
この研修会は、われわれCILの職員が、

しょうがいしゃ かん ほうりつ べんきょう
障害者に関する法律についてもっと勉強し、もしも

さべつ そだん う てきかく たいしょ
差別の相談を受けたときに的確に対処できるようになるため

おこな
に行われました。

にちめさいしょ ぶろぐらむ ひがしとしひろ さべつ
1日目最初のプログラムは、東俊裕さんによる差別

かいしようほう こうぎ あたら ほうりつ
解消法についての講義でした。新しい法律のなかでは、

しょうがいしゃ ちよめん しゃかいてきふり げんいん とうじしゃ
障害者が直面する社会的不利の原因が当事者

ほんにん きのうしようがい かんが かた いがくもてる
本人の機能障害にあるとする考え方（医学モデル）

しゃかいてきしようへき かんが かた
から、さまざまな社会的障壁にあるとする考え方

しゃかいたる おお しふと あらた べんきょう
(社会モデル)へ大きくシフトしていることを改めて勉強

けんじょうしゃ ちゅうしん あ
しました。また、これまで健常者が中心となってつくり上げて

いま しゃかい けんりじょうやく ひじゅん げんざい
きた今の社会では、権利条約を批准した現在でも、

かんたん いがくもてるべき かんが かた ぎやくもど
簡単に医学モデル的な考え方逆戻りさせられてしま



こうし
講師の
ひがし としひろ
東 俊裕さん



さべつ じ れい すんげを
差別事例を寸劇で
えん
演じてくれました。



こうし
講師の
さとう まこと
佐藤聰さん



こうし
講師の
いとう のぼる
今村 登さん

わな お あな まちじゅう ひがし はぐりよく はなし
うような 罠 や落とし 穴 がまだまだ 街 中 にたくさんあることを、 東 さんの 過 力 のある 話 からとても
ふか かんが えさせられました。

つぎ ふろぐらむ さべつ じれい さべつ るいけい ぶんるい ぐるーふわーく
次のプログラムは、いろんな差別の事例を差別の類型に分類するグループワークでしたが、その
いるか さべつじれい すんげき み いるか やくしゃ
まえに、イルカのみなさんによる差別事例の寸劇を見せてもらいました。イルカにはいい役者がいっぱ
いいることがよくわかりました。寸劇のあとに 6~7人 のグループにわかれ、グループごとにあたえられた
じれい いけん だ あ ぶんるいはぎょう おこな ぐるーふ でいーぴーあい
事例について意見を出し合い分類作業を行いました。われわれのグループは D P I の
たまる りーだー はなし き かた じれい
田丸さんがリーダーをしてくださいました。とても 話 をよく聞いてくださる 方 でしたので事例ごとにたくさん
いけん だ あ さべつじれい ぶんるい ほうりつ
の意見をみんなが出し合うことができました。また、差別事例を分類することは、あくまでも 法律の
うえ ひつよう てつづ かいせつ き
上での必要な手続きにすぎず、そのことだけにとらわれてはいけないことも 解説 を聞いてよくわかりまし
た。

かめさいしょ ふろぐらむ げんざいかくしょうちょう さべつかいしょうほう たいおう
2日目最初のプログラムは、現在 各省庁 でつくられている差別解消法の対応
ようりよう たいおうしん でいーぴーあい さとうさとし かいせつ さとう
要領、対応指針について D P I の佐藤 聰 さんが解説してくださいました。佐藤さんは、
ほんだい はい おもしろ なが じこしようかい さとう じんせい ものがたり
本題に入るまえにあって面白くて長い自己紹介をしました。佐藤さんの人生の物語
ほんだい はい おもしろ はなし たいへんひ こ ほんだい くに
はあまりにも面白くていいお話でしたので、大変引き込まれました。そして本題については、国
ほうりつ ぜんこく よ ぱぶりつくこめんと ひとり こえ はんえい
の法律をつくるときでも、全国から寄せられるパブリックコメントなどの一人ひとりの声が反映されるの
で、パブリックコメントの大切さがわかりました。

こんかい けんしゅうさいご ふろぐらむ いまむらのぼる さべつ そうだん う
今回の研修最後のプログラムは、今村登さんによる、差別の相談を受けたときの
ぐたいてき たいおう なが せつめい さべつ そうだん う じれい かいけつ
具体的な対応の流れの説明でした。差別の相談を受けたとき、その事例を解決するため
の手段として、裁判の他に裁判よりも少し手軽に解決できる A D R という手段
があることを勉強しました。そして、せっかく相談を受けても、我々の側がその仕組みを理解して
有効に活用する方法を知らないと的確な対応ができないと思いました。

こんかい かかん けんしゅう しうがいしや かん ほうりつ おお か
今回の2日間の研修をとおして、障害者に関する法律が大きく変わっていくなかで、わ
れわれ C I L の職員は、もっと法律を身近なものとしてとらえ直して理解を深め、実際に
つか ちから み ひつよう
使っていける力を身につける必要があることがわかりました。

宮古島でバリアフリーフィッシングに挑戦しました！

がつ にちどうび みやこじま ぱりあふりー
7月18日土曜日、宮古島でバリアフリー

ふいつしんぐたいかい ひら きらら
フィッシング大会が開かれました。希輝々から

ぼく めい さんか
は僕たち3名が参加しました。



じめで
あなたの事務所で
気合をいれました！

ぱりあふりーふいつしんぐたいかい みやこじま
このバリアフリー フィッシング大会は宮古島

じりつせいかつせんたー かんが
の自立生活センター みんなさんが考

しょう ひと しよう
えました。障がいのある人たちと障がいのない

ひとたのつたがりかいふかみやこじまぱりあ
人たちとがいつしょに楽しく釣りをして、お互ひの理解を深くすること、それから、宮古島をバリア
フリーすることでみやこじまあそくひとたのすばしょ
フリーにすることで宮古島に遊びに来るすべての人たちが楽しく過ごせるような場所にすることが
たいかいもくてき
この大会の目的です。

たいかい みやこじま す ひと ほか りとう おきなわほんとう けんがい
大 会 に は、 宮 古 島 に 住 ん で いる 人 だ け じ ゃ な く、 他 の 離 島 や 沖 縄 本 島 、 県 外 か ら
き ひと こども さんか たいへん
来 て いる 人 も い ま し た。 ま た、 子 供 た ち も た く さ ん 参 加 し て い て 大 変 に ぎ や か で し た。

たいかい とうじつ ざんねん てんき ぼく かつぱ
大会の当日は残念ながらあまりいい天気じゃありませんでしたので、僕はカッパをつけて
たいかい さんか あめ ふ へいき
大会に参加しました。ときどき雨も降りましたが平気でした。

釣り大会の場所は荷川取漁港というところ

ちーむ く き ばしょ
ろでした。チームを組んで、決められた場所と

じかんない さかな りょう さかな おお きそ
時間内で魚の量や魚の大きさを競う

るーる ぼく へるぱー ちから あ
ルールでした。僕はヘルパーさんと 力 を合わせて

がんばりましたが、一匹も釣れませんでした。



一匹も釣れませんでしたが、同じチームの人たち

いつしうけんめい
一生懸命がんばっていっぱい釣ってくれたの

で、僕たちのチームは「**数で勝負で賞**」をもら

うことができました。そして賞品はなんと、釣り竿

うことができました。そして賞品はなんと、釣り竿でした！僕は一匹も釣っていないのに同じ

一むひとしょひんつざおぼく
ームの人が賞品の釣り竿を僕にゆずってくれました。僕はありがとうと言ってとても感謝しました

ぼくじぶんつざおも
た。僕は自分の釣り竿を持っていなかったので、とってもうれしかったのです！

かずしょぶしょほかおおさかなつひとしょさかなつ
「数で勝負で賞」の他には、大きい魚を釣った人の賞や、めずらしい魚を釣った
ひとしょひとしょぼくおおさかなつおも
人の賞や、がんばった人の賞がありました。僕はいつか、大きい魚も釣ってみたいと思いま
した。



ふねの船に乗ったぜっ！



みて、みて～っ！

つぎひふねのおきづい
次の日は、まんたのみなさんと舟に乗って沖釣りに行きました
ぼくうさかなつふねのひ
た。僕は生まれてはじめて魚釣りの舟に乗りました。この日
はとってもいい天気でした。舟に乗って走るのはとてもいい
てんきふねのはし
きもみやこじまうみなごうみ
気持ちでした。そして宮古島の海は名護の海よりちょっと
れいでした。

ぼくつかしかいとはり
僕の釣りの仕掛けは、糸に針がいっぱいしていました。

ぜんじつつたいかいいつしつ
前日の釣り大会では一匹も釣れませんでしたが、この

ひぼくたいりょうぜんぶはりぐるくん
日の僕は大漁でした。しかけの全部の針にグルクンがつ

いていてびっくりすることもありました。釣りをしながら、釣りの楽

さかなえささお
しいところは、魚がエサをつついたときに竿がぴくぴくするとこ

おもふねつさかなつ
ろだなあ、と思いました。舟で釣りをすると、たくさん魚が釣
れることがわかりました。

そして、この日の晩ごはんは、まんたの事務所で、釣ったグルクンをからあげにしてみんなで食べました。あんまりおいしかったので僕は5ひき食べました。

宮古島で過ごした時間を振り返ると、はじめてのことをたくさん経験できてとっても楽しくて勉強になりました。今回、僕が参加したバリアフリー釣り大会は、障がいのある人とない人のあいだの理解を深めるとってもいい釣り大会なので、このままずーっと続いてほしいです。

おもでいい思い出がたくさんできたので、きっと来年も参加したいです。賞品でもらった釣り竿で、いっぱい釣りに行きたいです！



抱いてみました…
グルクンを

こんなに釣れたよ～